

LA UNION CATOLICA.

• Diario Independiente.

EDITOR RESPONSABLE. "La Unión Católica."

REDACTOR Y ADMINISTRADOR. José M^e Sanchez G.

Huc est victoria qua vincit mundum, fides nostra.
1^o Joan V, 4.

San José, martes 28 de Julio de 1896.

Ubi enim sunt duo vel tres congregati in nomine meo, ibi sum in medio eorum.
(Math. XVIII, 20).

ADMINISTRACION

CALLE 19, SUR, NOS. 153-159.

Apartado del correo, 147.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos:

MR. A. LORETTE, rue Caumartin, 61.

CONDICIONES.

Suscripción por un mes. \$ 1-00
Número suelto del día. 0-10
" atrasado. 0-20
Avisos y comunicados, precio convencional.

PAGO ANTICIPADO.

La Religión Católica Apostólica Romana, es la del Estado, el cual contribuye á su mantenimiento, sin impedir el libre ejercicio en la República, de ningún otro culto que no se oponga á la moral universal ni á las buenas costumbres.

(Art. 51 de la Constitución Política).

La enseñanza primaria de ambos sexos es obligatoria, gratuita y costada por la Nación. La dirección inmediata de ella corresponde á las Municipalidades, y al Poder Ejecutivo la suprema inspección.

(Art. 52 *ibidem*).

Todo costarricense ó extranjero es libre para dar ó recibir la instrucción que á bien tenga, en los establecimientos que no sean costeados con fondos públicos.

(Art. 53 *ibidem*).

Todos los habitantes de la República tienen el derecho de reunirse pacíficamente y sin armas, ya sea con el objeto de ocuparse de negocios privados, ó ya con el de discutir asuntos políticos y examinar la conducta pública de los funcionarios.

(Art. 33 *ibidem*).

Ninguno puede ser inquietado ni perseguido por acto alguno en que no infrinja la ley, ni por la manifestación de sus opiniones políticas.

(Art. 36 *ibidem*).

Todos pueden comunicar sus pensamientos de palabra ó por escrito, y publicarlos por medio de la imprenta sin previa censura, quedando responsables por los abusos que cometan en el ejercicio de este derecho, en los casos y del modo que la ley establezca.

(Art. 37 *ibidem*).

Los funcionarios públicos no son dueños sino depositarios de la autoridad. Están sujetos á las leyes y jamás pueden considerarse superiores á ellas.

(Art. 46 *ibidem*).

PENSAMIENTO.

"Puesto que el principal instrumento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la imprenta, conviene que los católicos pongan la buena á la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es el deber de los fieles sostenerla eficazmente no sólo otorgando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.

Enc. de León XIII.

CALENDARIO.

JULIO. Este mes tiene 31 días.

Mart. 28.—Santos Nazario, Celso, mártires; san Víctor y san Inocencio, papa y confesor.

"LA UNION CATOLICA."

Sobre el Espiritismo.

El Espiritista.—¡Qué extraños estos católicos! no quieren admitir el Espiritismo; no quieren reconocer que hay espíritus, y que el hombre puede entrar en relaciones con ellos—Sin embargo, todo eso está claramente en las Escrituras Sagradas.

El Católico.—¿Qué decís, pobre Espiritista? habláis como un hombre cegado por la pasión; no hay católico que niegue el espiritismo, ó la existencia de los espíritus. Por el contrario, fundados sobre la Escritura Sagrada, las tradiciones de la Iglesia y la historia universal, nosotros los católicos, tenemos sobre los espíritus una doctrina mucho más completa, y especialmente mucho más útil al hombre que la de los espiritistas.

El Espiritista.—¿De veras?

El Católico.—Sí, señor; y en el acto lo expongo en toda su plenitud. La Religión Católica nos enseña: 1^o que Dios es un espíritu infinitamente puro, eterno, omnipotente, omnisciente, lleno de amor para con sus criaturas, máxime para con el hombre. 2^o Nos dice la Religión que al principio de este mundo, Dios ha creado millones de espíritus puros, llamados ángeles; nos dice que poco después de creados, una 3^a parte de ellos se rebeló contra Dios y sigue siempre en su rebelión; son los que llamamos demonios. 3^o La Religión nos enseña que el hombre es un espíritu hipostáticamente unido á un cuerpo; que, á la muerte, el espíritu se separa del cuerpo y va ó al cielo, ó al purgatorio, ó al infierno, proclamando altamente la perfecta justicia de Dios en cualquiera de estos tres lugares adonde vaya.

He aquí claramente afirmada y determinada la existencia de los varios espíritus: Dios, los ángeles buenos, los demonios, las almas humanas ó en cielo, ó en el purgatorio, ó en el infierno.

Ahora comunicaciones recíprocas de estos espíritus con el hombre. La Escritura Sagrada, las tradiciones cristianas, las historias profanas nos hablan claramente de estas comunicaciones; nos explican de qué modo se han verificado; si por visiones corporales ó intelectuales; si por oraciones, por inspiraciones exteriores ó interiores; si por sueños ó por señas extraordinarias; si con Dios, si con ángeles buenos, ó con demonios, si con almas ó del cielo ó del purgatorio ó del infierno.

El Espiritista.—¡Bravo, Católico! Ud. habla como un verdadero espiritista.

El Católico.—Dios me guarde! yo

hablo como la Iglesia Católica, la cual posee plenamente la ciencia de los espíritus, la cual tiene reglas ciertas, criterio seguro para discernir las varias clases de espíritus y de sus comunicaciones con el hombre. Pues según esta ciencia y este criterio, ella declara que los espíritus evocados en el Espiritismo, por más que se disfracen bajo apariencias de santos, de amigos ó parientes, son los demonios; á menudo ellos mismos lo han confesado, unas veces libremente, otras veces á la fuerza; la Iglesia conoce muy bien la potencia, la astucia, la malicia del demonio, el odio infernal que tiene al hombre y las consecuencias gravísimas para el hombre en estas comunicaciones; por eso ha severamente prohibido el Espiritismo.

¡Oh Espiritistas! ¿para qué vuestra vana é impía curiosidad? ¿no sería mejor dejar estas comunicaciones diabólicas para entrar en las comunicaciones celestiales de la oración con Dios, sus ángeles ó las almas del cielo? Examinad la vida de los santos; mirad qué comunicaciones inefables con Dios y con los espíritus del cielo ¡qué consuelos! qué auxilios de toda clase! Mirad, por otra parte, las tristes consecuencias del Espiritismo sistemáticamente practicado: la locura ó el suicidio.

P. JOSÉ BIROT,

Misionero católico.

NOTAS EDITORIALES.

La Diócesis de Nicaragua está deplacemes. Según telegrama recibido de León, hemos sabido con gusto que la consagración del Ilmo. señor don Simeón Pereira, como Obispo auxiliar, con derecho á sucesión de la mitra de aquella Diócesis, se efectuó con toda solemnidad por el Ilmo. y Rvmo. señor Arzobispo de Guatemala, el sábado 24 del corriente en la indicada ciudad de León. Por tan plausible acontecimiento felicitamos á todos nuestros hermanos los nicaraguenses, para quienes el gobierno pastoral del Ilmo. señor Pereira ha de ser fecundo en buenos resultados.

•••

LA SOCIEDAD DE SAN VICENTE DE PAUL.—En el Palacio Episcopal se verificó á las 12 m. del domingo, como estaba anunciado, la asamblea general de las Conferencias de esta ciudad, asistiendo también á ella algunos miembros de las demás de otras poblaciones de la República. El gran salón del Palacio se llenó completamente, lo cual prueba el estado próspero de la Sociedad. Presidió la sesión el Ilmo. señor Obispo, quien escuchó con muestras de agrado la lectura del informe en que se relatan los trabajos de la institución desde la úl-

tima junta general. Su Señoría Ilma. dirigió luego algunas palabras de estímulo á los socios y en seguida invitó al R. Padre Birot á que también lo hiciese. Este celoso misionero no se negó á ello y dió algunos buenos consejos á los concurrentes, exhortándoles á cuidar con esmero de las almas de los pobres que socorren, vigilando para que éstos no sean sorprendidos y engañados por los propagandistas del protestantismo, como ya han tratado de hacerlo estos secuaces del error. Todos salieron satisfechos y animados á continuar con ardor en el noble ejercicio de la caridad hacia el prójimo.

•••

LA SOCIEDAD ORTODOXA del Espíritu Santo tuvo también una importante sesión en la tarde del mismo día, en celebración del primer año de su fundación. El Ilmo. y Rvmo. señor Obispo se dignó honrar con su asistencia aquel acto, ocupando el bonito sitio que se le había al efecto preparado. Se hallaban presentes además varios honorables miembros del Clero: el R. P. Birot, el señor Cura de la Merced, el de San Vicente, el Presbítero don R. Valenciano. El salón era pequeño para la numerosa concurrencia que permanecía la mayor parte de pie. Después de la lectura del informe de los trabajos de la asociación, que fué saludado con aplausos de todos, varios de los miembros ocuparon la tribuna y dieron expansión á los nobles sentimientos de que se hallan animados para atender á la defensa de nuestra santa religión, contra los ataques de los agentes asalariados del protestantismo. Se tomaron algunos acuerdos de oportunidad.

El Ilustrísimo señor Obispo manifestó la satisfacción que le causaba ver la buena organización de la Sociedad, su buena marcha y los notables trabajos que en tan corto tiempo ha llevado á cabo, y los alentó á continuar adelante, contando con la protección divina. El R. P. Birot añadió también algunos consejos, recomendando á los socios la virtud de la humildad, como distintivo de las obras católicas, á diferencia de los enemigos de la Iglesia, que son caracterizados por la soberbia, engendradora de la rebelión.

El Secretario de la Sociedad, D. José María Durán, á nombre de ésta, dió las gracias al Ilmo. señor Obispo, á los señores sacerdotes y demás personas que se habían dignado corresponder á la invitación que se les había hecho para asistir á aquel acto, que terminó con la oración acostumbrada y las muestras de satisfacción de toda la concurrencia.

Olvidábamos decir que esta Sociedad asistió en cuerpo á la misa que había mandado á celebrar á las 9 de

la mañana de ese día en la iglesia de la Merced.

LA UNION CATÓLICA se hace el deber de enviar sus felicitaciones á la Sociedad Ortodoxa del Espiritu Santo por su dichoso aniversario, y le desea larga y próspera existencia.

Correspondencia de Heredia.

Señor Redactor de

LA UNION CATÓLICA.

Heredia, Julio 27 de 1896.

Sencilla y llena de juvenil encanto ha sido la simpática fiesta que tuvo lugar ayer en nuestra hermosa Basílica, con motivo de la primera Comunión hecha por varios niños y niñas preparados convenientemente por el celoso é incansable sacerdote Presbítero don Joaquín Hernández, quien con la mayor solícitud y entusiasmo se ha dedicado á la enseñanza del catecismo en esta ciudad, coronando sus esfuerzos con el éxito más halagador.

En efecto, cerca de cien niños de uno y otro sexo, primorosamente vestidos de blanco, se acercaron á la Sagrada Mesa, á recibir al Cordero sin mancilla en la Hostia Santa, en medio de los dulces cantos religiosos, que cual cascada de armonía, resonaban melodiosamente por los ámbitos del Templo.

Qué cuadro tan conmovedor se presentó á nuestros ojos, al ver al infantil escuadrón haciendo su primera comunión, y alistarse así en las filas del dulce y manso Jesús, que tanto se complace en que se le acerquen los niños; y no hay duda que en esos momentos al recibir ellos al Dios vivo, los ángeles del Cielo hicieron sonar las notas más sentidas de sus arpas de oro, señal del más intenso regocijo.

Expresiva y por demás adecuada á tan solemne acto fué la alocución pronunciada por el castizo orador sagrado Presbítero don Joaquín Hernández, que estuvo sentida y elocuente á más no decir. Concluidas las ceremonias de estilo, los albos niños pasaron á casa de la distinguida señora doña Mariquita Trejos de Flores, donde se les sirvió un confortable café, obsequio de tan bondadosa matrona.

Nuestros parabienes muy sinceros al cumplido sacerdote señor Hernández, y á los simpáticos niños que hicieron su primera comunión.

EL CORRESPONSAL.

De la Meteorología Agrícola.

(Continúa).

Temperatura del terreno.—La temperatura del terreno arregla la marcha de la vegetación de una manera bastante directa obrando sobre la actividad y la absorción radicular. Interviene también directamente influyendo sobre la temperatura de la atmósfera. La observación de este elemento demuestra que cada capa del terreno arable, según su profundidad, está sometida á una temperatura diferente. A cada profundidad la temperatura sigue usualmente un régimen particular distinto del que caracteriza la marcha de la temperatura

del aire. Si al principiar la primavera, la temperatura del terreno queda estacionaria, entretanto que la del aire crece rápidamente, resultan condiciones desfavorables á la vegetación y la medida de la temperatura del terreno presenta más especialmente en esta época un interés real. El abatimiento máximo de la temperatura del terreno á muchos decímetros de profundidad limita el cultivo de ciertas plantas ó raíces persistentes, que se acomodarían á temperaturas mucho más bajas tomadas de la atmósfera. La temperatura del terreno es, así como la del aire, el regulador de la aclimatación vegetal.

La medida de la temperatura del suelo se obtiene con ayuda de termómetros especiales. La disposición propuesta y experimentada en Montpellier por el Sr. Crova, parece esencialmente ventajosa por su construcción robusta y por la precisión de sus medidas. Una envoltura de madera recibe un madero terminado en su parte inferior por una caja de cobre rojo. La caja llena de tierra vegetal recibe el receptor de un termómetro y su fondo se apoya sobre una placa de cobre rojo que cierra la extremidad inferior de la envoltura de madera fija en el terreno. La buena conductibilidad del cobre asegura la igualdad de la temperatura entre el termómetro y la placa de la envoltura dispuesta en la profundidad para la observación, y la mala conductibilidad del suelo encerrado en la caja permite al observador hacer las lecturas retirando el madero del terreno.

La temperatura del aire.—La medida de la temperatura del aire ha sido sobre todo el objeto de las observaciones pacientes de los meteorólogos; y de todos los instrumentos científicos empleados por el agricultor, el termómetro es ciertamente el más conocido y empleado. Desde hace largo tiempo se ha sobrevigilado, en agricultura, con el termómetro la temperatura del terreno. Más recientemente se ha consultado el termómetro para saber si por la mañana las vides estarían expuestas á helarse. En fin, se comienza á sumergir el termómetro en las cubas de fermentación para estar al tanto de la marcha del fenómeno.

La marcha diaria de la temperatura de la atmósfera se deduce de la medida de esta temperatura en diversos instantes del día y más especialmente de la observación de la máxima y mínima de la temperatura diaria. Se emplean para esta determinación los termómetros de máxima de Negretti y el termómetro de mínima de Rutherford. Algunos observadores prefieren tener sobre un mismo instrumento la indicación de la máxima y mínima y hacer uso del termómetro de Six y Bellani.

Estos instrumentos deben ser observados en la sombra al abrigo de la radiación directa del Sol; se les debe colocar, sea contra una pared con exposición al Norte, sea, lo que es preferible, bajo un abrigo termométrico de doble techo protector.

La determinación de las temperaturas medias anuales, que permite el establecimiento de las cartas de isoterma, ha servido de base esencial en los estudios sobre la repartición

de las especies vegetales en sus relaciones con los climas. La subdivisión del globo en zonas climáticas, limitadas por las isoterma determinadas, traza los límites generales del área de dispersión de las principales plantas cultivadas y provee de datos útiles acerca de la aclimatación posible de los diversos vegetales. Si se tiene cuidado de añadir al estudio de las cartas de isoterma la de la distribución de la humedad y de las lluvias, se puede prever bastante exactamente los límites de los climas que permiten una vegetación análoga. La naturalización espontánea y súbita de ciertas plantas confirma desde luego la utilidad de los ensayos de aclimatación de los vegetales útiles que quedarían indefinidamente confinados en su país originario si la intervención del hombre nos los hiciera salir de él. Esta demostración puede ser tanto mejor comprendida por los agricultores, cuanto que la naturalización ha introducido en diversas épocas en Francia muchas plantas inútiles comprendidas en el grupo de las que se llaman malas yerbas. Muchas se han abierto en pocos años, aunque recién venidas, un amplio lugar entre las primeras ocupantes.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

JUAN ARREA Y GOSP,

MÉDICO Y CIRUJANO

de la Facultad de Medicina de Barcelona incorporado en la de Costa Rica.

Especialista en las enfermedades de los ojos.

Ex-oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona.

Despacha en la casa de don Silvestre Solís.—8ª Avenida, O.

GACETILLAS

Folleto.—Recibimos el que contiene la acusación hecha ante el Congreso contra el Licenciado don Alberto Brenes Córdoba por la señora doña Elisa F. v. de Carranza.

Aproximaciones.

Después de las que publiqué, he hallado las siguientes, que pueden ser de provecho en cálculos rápidos:

61 varas de Burgos	=	51 metros
64 yardas	=	70 varas de Burgos
110 metros	=	361 pies ingleses.
66 libras americanas	=	65 1/16 libras españolas
64 millas inglesas	=	103 kilómetros.
21 " españolas	=	39 "

Es de advertir que he notado que la medida inglesa no tiene sobre nuestra vara (la de Burgos) el 8% que se nos enseña en las escuelas, sino cerca de 9,4 por ciento. Como el pueblo acostumbra hacer sus tratos en cortés de maderas tomando esa base falsa, es conveniente que tenga en cuenta que generalmente tiene una pérdida que no se explican algunos por no comprender á cuánto sube la diferencia en la medida cúbica.

También se nos enseña que 33 pulgadas inglesas son iguales á una vara. Es necesario desvanecer ese otro error y recomendar la adopción del sistema métrico, haciendo presente que la vara no tiene tampoco 836 milímetros, como señala la ley del país, sino 0,8359056 metro, según el patrón

prototipo legal que existe en España, como puede verse en varias obras de Matemáticas. Este error al dar la ley en Costa Rica, da uno como de 102 metros cuadrados en cada caballería, como dije en una publicación.

San José, Julio 20 de 1896.

P. N. GUTIÉRREZ.

MOVIMIENTO MARÍTIMO.

Puerto de Puntarenas.

Julio 25.—Hoy á las 10 1/2 a. m. fondeó el vapor inglés *Barracouta* de 1081 toneladas, procedente de Manzanillo y escalas, 65 tripulantes, capitán Irvine, consignado á Rohrmoser & Cº Pasajeros: de Salina Cruz, Salomón Esena, Lorenzo Pérez, José Carida, María, Ramón y José María Arabes.—Del Triunfo: Jorge Masón; y de Corinto, Julio Echeverría. Carga 290 bultos mercaderías con 42 1/2 toneladas, correspondencia 2 sacos y 4 paquetes.

Julio 27.—Hoy á las 7 a. m. fondeó el vapor N. A. *City of Para*, de 2504 toneladas, procedente de Panamá, con 2 días de mar, 91 tripulantes, capitán Mortensen, y consignado á Rohrmoser y Cº Sin pasajeros. Carga 189 bultos mercaderías con 19 1/2 toneladas, correspondencia 2 sacos.

Puerto de Limón.

Julio 26.—Hoy á las 6 a. m. fondeó el vapor inglés *Alleghany* procedente de Cartagena, con 36 horas de mar, capitán Low, 40 tripulantes y 1605 toneladas. Pasajeros: Manl. Wright, W. Wilson, Roberto Deliser, Jean J. Knoepfer y F. Garriza, carga 155 bultos, correspondencia 2 sacos y 1 paquete; consignado á J. M. Keith.

Julio 27.—Hoy á las 11 y 30 a. m. fondeó el vapor *George Dumois*, procedente de Nueva York, con 6 días de mar, capitán E. Fermán, 16 tripulantes y 447 toneladas. Sin pasajeros, carga 1585 bultos, correspondencia 5 sacos; consignado á F. J. Alvarado.

Noticias por cable.

TAMPA, 21.

Ha causado mucho entusiasmo en la colonia cubana la noticia que Enrique Mola, distinguido oficial de la guerra de los 10 años, está á la cabeza de 21,000 cubanos bien armados, en la provincia de Puerto Príncipe; Mola se comprometió á tomar parte al principio de la lucha, pero se fué para México.

TORONTO, 21.

Un despacho de Halifax anuncia la llegada del velero *Herbert Fuller* de Buenos Aires; durante el viaje la tripulación asesinó al capitán Nash, su esposa y el segundo Lotto. Todos los tripulantes están presos.

LONDRES, 21.

En la causa contra el Dr. Jameson y compañeros por su ataque al Gobierno del Transvaal, la Corte rechazó la moción de Sir Edward Clark para anular las acusaciones contra los reos. En la Cámara de los Comunes, la cuestión venezolana ocupa la atención de los miembros, Sir William Hartcourt, caudillo de la oposición,

manifestó que era necesario que la Cámara expresara su opinión sobre el asunto; Sir Balfour alegó que en el actual estado de las negociaciones sería bueno dar toda la libertad posible á Lord Salisbury.

HABANA, 22.

Por segunda vez las autoridades registraron ayer la casa nº 70, calle de San Rafael, donde fueron capturados Armando del Río, Rivas y Domingo Montaner; llegaron de Tampa, Florida, el cual contenía 48 bombas de dinamita, se descubrió en la Aduana 138 tiros de rifle y otro baul; siguiendo los informes de un desertor de los rebeldes, el Comandante, acompañado de 40 voluntarios sorprendió el campamento de facciosos en Pinos Altos, Provincia de la Habana; huyeron los facciosos después de una hora de combate, dejando en manos de los españoles 9,000 rifles, tiros y otras municiones de guerra. Ayer llegó á ésta el transporte *Triton*, procedente de la costa de Pinar del Río, tenía á su bordo 18 oficiales y 140 soldados de Artemisa y Santiago de la Vega; 49 soldados enfermos y heridos llegaron hoy en ferrocarril, anoche también llegó el General Barnes de Santiago de Cuba.

ROMA, 22.

El primer Ministro Rudini anunció ayer el presupuesto del ejército para el año de 1897 y 1898, el cual asciende á 239 millones de liras.

DUMFRIES, Escocia, 22.

Ayer fue celebrado aquí el aniversario de la muerte de Roberto Burns, el gran poeta escocés.

LONDRES, 22.

El General Sir Frederick Carrington avisa haber derrotado á los matabeles en su cuartel general, en la sierra Matopho, al Sur de Bulwayo, después de dos horas de combate; éstos dieron fuego á sus kraal y se retiraron perdiendo en el encuentro 80 hombres; los británicos tuvieron tres muertos y once heridos. Hoy se casó en la capilla real del palacio de Buckingham el Príncipe Carlos de Dinamarca y la princesa Mand de Gales; asistieron la mayor parte de los parientes de los novios.

VALPARAISO, 23.

Se cerraron las sesiones del Senado hasta el lunes sin resolver la cuestión de los senadores que representan el mismo lugar. Las sesiones de la Cámara de Diputados continúan; existe mucho desacuerdo, las disputas empiezan á tomar un carácter personal. De fuente fidedigna se sabe que después de las elecciones los diputados que tengan una mayoría de votos pasarán una moción excluyendo todos los diputados que son parientes de Irrazurris. Anoche llovió toda la noche.

LIMA, 23.

El Presidente Piérola recibió hoy al señor Claudio Pinilla, Ministro de Bolivia. Notician la llegada á la Merced, Chanchamayo, de indios hostiles que persiguen á la expedición Jessup.

VIENA, 23.

Despachos de Salónica anuncian una batalla entre tropas turcas y los

insurgentes de Macedonia, la cual se libró en Dimar Hissar; éstos perdieron 500 muertos.

LONDRES, 23.

Un despacho de Constantinopla anuncia una matanza de cristianos en Order, lugar situado en las márgenes del Mar Negro.

CONSTANTINOPLA, 23.

Se expidió una trade, notificando al Consejo de Armenia y al Patriarca, que el Sultán les considera responsables por la revolución.

LONDRES, 23.

El *Standard* anuncia que la oposición hará un debate sobre la cuestión venezolana, para sacar la opinión de la Cámara sobre las negociaciones con los Estados Unidos.

Gregorio Martínez S.
NOTARIO PUBLICO.

Avisa al público en general y á sus clientes en particular que ha trasladado su oficina á los bajos de la casa que ocupa don Nicomedes Sáenz: 7ª Avenida, Oeste, número 481.

SE DESEA CAMBIAR

una casa y solar que están en el barrio del Carmen en Cartago y una casa y solar en Tierra-Blanca, por un solar que esté en el radio de San José. No importa que se tenga que añadir algo de dinero. Para más detalles é informes en la

HACIENDA PINS.

BOTICA, DROGUERIA Y PERFUMERIA.

"La Victoria."
DEL DR. M. ZUÑIGA.

Grandes remesas de mercaderías acaban de llegar.—10% de descuento sobre facturas que no bajen de \$ 200.—Hemos recibido *Acerites y Vinos* en envases muy adecuados para el consumo en las iglesias.—Precios los más bajos en plaza.—Infinidad de artículos para Pulperías. Se vende un elegante envase para Botica.—Llegó ya el famoso *Vino de hierro y carne de Parke and Davis* y el *Restaurador del apetito*.—Servicio profesional y despacho de recetas bien atendido. Se envían mercaderías á todos los lugares de la República.

Horas de consulta } 8 á 10 a. m.
 } 12 á 2 p. m.
 } 7 á 8 p. m.

Apartado 66.

Teléfono 142.

EL DR. FRANCISCO GONZALEZ, CIRUJANO DENTISTA.

Extrae muelas sin dolor.

Empasta y orifica dientes y muelas.

Gabinete quirúrgico dental.

Hotel Francés,
Frente al Cuartel de Artillería.

Rafael Meza A. DENTISTA.

Ofrece sus servicios en su casa de habitación, calle de la Estación, número 157, casa de don Vidal Quirós, casi frente á "La Cabaña."

Teléfono número 196.

LICITACION

Se convoca á licitadores para la construcción de 30 bancas para el templo de Nuestra Señora de Soledad. Estos asientos deben ser de madera de cedro ó pino tea amarilla, conforme al modelo que presentaré á la persona que lo solicite. Dirigir las propuestas en pliego cerrado hasta el 2 de Agosto, al

CAPELLÁN DE LA SOLEDAD.

Negocio.

Se vende barato un piano que han regalado para que su producto sea empleado en los trabajos de construcción de la iglesia de San Francisco de Paula. Entenderse con el que suscribire en San Francisco de Mata Redonda.

Julio 23 de 1896.

RAFAEL PORRAS,
Vicepresidente de la Junta.

Matías Núñez.

ofrece al público sus servicios para obras de Carpintería y Evanistería, las que ejecutará con esmero y exactitud. Ha establecido su Taller en la calle 22, nº 54, frente al Teatro nuevo.

También afrezco madera lista de buena calidad, como tablas tabloncillos alfajías, tablilla y toda clase de maderas de Constrcción.

Se desea comprar una finca de CAFÉ; dirigirse para pormenores á casilla nº 412, á Gregorio J. Gómez en San José, ó á don Antonio Cosío.

SE VENDE una hermosa casa en punto céntrico. En esta imprenta se dará razón.

DR. ROS POCHET

MÉDICO CIRUJANO.

Especialista en partos y enfermedades propias de las señoras. Practica toda clase de operaciones quirúrgicas.

Ofrece al público sus servicios profesionales en la Farmacia Americana, calle Central, esquina 5ª Avenida.

Horas de consulta: 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

Domicilio: casa habitación del Sr. Pochet.

JARABE FÉNICO de VIAL

Este Jarabe contiene el principio activo del alquitrán, desembarazado de los productos irritantes que hacen su absorción desagradable y difícil su digestión. Combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, y da maravillosos resultados en las Bronquitis, Asma, Tos, Coqueluche, Grippe, Ronquera.

Deposito en PARIS, 8, rue Vivienne y en las principales farmacias.

Hierro Natural GLOBULOS SANGUINEOS

EXTRAIDOS DE LA SANGRE FRESCA

por CHAPOTEAU

Los trabajos del profesor BOUSSINGAULT han confirmado que el hierro existe naturalmente en la sangre en cantidad de 5 gramos, no hallándose en la hemoglobina sino en los corpuscillos denominados GLOBULOS SANGUINEOS, y estos globulos son los que M. CHAPOTEAU ha conseguido aislar y obtener en polvo que introduce en cápsulas redondas.

Esta preparación, reconstituyente de primer orden, es según la opinión facultativa, muy eficaz contra la *anemia*, los *colores pálidos*, la *falta de fuerzas*, el *ahogo* y los estados de languidez debidos al *empobrecimiento de la sangre*. Por su forma inmediatamente asimilable, los globulos sanguíneos convienen hasta á las personas delicadas que no soportan las combinaciones ferruginosas metálicas.

Deposito en PARIS: 8, rue Vivienne

Y EN LAS PRINCIPALES DROGUERIAS Y FARMACIAS

ELIXIR DIGESTIVO de PEPSINA

DE GRIMAULT Y C^{IA}

DELICIOSA preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Cura ó evita: *Malas digestiones, Nauseas y Acedias, Gastritis y Gastralgias, Jaqueca, Vómitos, Diarrea, Calambres de estómago, Embarazos gástricos, Enfermedades del hígado.* Combate los vómitos de las mujeres encinta y tonifica á los ancianos y á los convalecientes.

PARIS, 8, r. Vivienne y en las principales f^{ms}

HIERRO GIRARD

El profesor Girard, encargado de la Memoria á la Academia de Medicina de Paris ha comprobado que los enfermos lo aceptan fácilmente, que lo soporta muy bien el estómago, reanuda las fuerzas y cura la clorosis; y lo que particularmente distingue esta nueva sal de hierro es que no sólo no irrita, sino que combate el estreñimiento, y elevando la dosis provoca numerosas deposiciones.

El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, los calambres de estómago, el empobrecimiento de la sangre; fortifica los temperamentos débiles, excita el apetito, regulariza el trabajo mensual, y combate la esterilidad.

Dep. en Paris, Casa GRIMAULT & C^{IA}, 8, r. Vivienne, y principales Farmacias y Droguerías.

NUEVOS PERFUMES

PARA EL PAÑUELO

DE RIGAUD Y C^{IA}

PREPARADOS DE LAS CORTES de España, Grecia y Holanda

ESENCIA: *Lucrecia, Lilas de Persia, Gracia.*
EXTRACTO: *Beau de Espagne, Eau de Noyau, eseda, Muguet des Bois.*

JABONES Y POLVOS DE ARROZ

A LOS MISMOS PRECIOS

8, rue Vivienne, 8, PARIS.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO
DIGESTIONES DIFÍCILES
PASTILLAS y POLVOS del Dr. PATERSON
con Bismutho y Magnesio
DIPLOMA DE MERITO EN VIENA (AUSTRIA).
Recomendados contra las Afecciones del estómago, Falta de apetito, Digestiones laboriosas, Acidias, Vómitos, Eructos y Cólicos; regularizan las funciones del estómago y de los intestinos. — Pastillas, 12 ¢; Polvos, 24 ¢.
Dr. Adh. DETHAN, en París, y en todos depósitos de remedios franceses en España.

VEJIGATORIO DE ALBESPEYRES
NUNCA SE APLICA UN VEJIGATORIO SIN haberse procurado EL
ES EL
MAS EFICAZ Y EL
MENOS DOLOROSO de todos los Vejigatorios

FUMOUZE-ALBESPEYRES
78, Faub. Saint-Denis
PARIS
Y en todas las Farmacias

CAPSULAS RAQUIN
APROBADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA
CURAN SIN EXCEPCION LOS FLUJOS AGUDOS O CRONICOS
100 CURAS sobre 100 ENFERMOS tratados por la Academia
EXIJE LA FIRMA RAQUIN Y EL SELLO DEL GOBIERNO FRANCÉS

CARNE, HIERRO y QUINA
El Alimento mas fortificante unido a los Tónicos mas reparadores.
VINO FERRUGINOSO AROUD
Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE
CARNE, HIERRO y QUINA! Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias médicas prueban que esta asociación de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador mas energico que se conoce para curar: la Clorosis, la Anemia, las Menstruaciones dolorosas, el Empobrecimiento y la Alteración de la Sangre, el Raquitismo, las Afecciones escrofulosas y escorbúticas, etc. El Vino Ferruginoso de Aroud es, en efecto, el unico que reúne todo lo que entona y fortalece los organos, regulariza, coordena y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde a la sangre empobrecida y descolorida: el Vigor, la Coloración y la Energía vitales.
Por mayor, en París, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Socesor de AROUD.
SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.
EXIJE el nombre y la firma AROUD

JARABE DE DIGITAL DE LABÉLONYE
Empleado con gran éxito desde hace ya mas de treinta años por los Facultativos de todas las Naciones contra las diversas afecciones del corazón, contra la Edema, pesia, las Bronquitis nerviosas, el Garrotillo, el Asma y contra todos los desórdenes de la circulación.
ERGOTINA y GRAGEAS DE ERGOTINA de BONJEAN
(Premiadas con una Medalla de Oro por la Sociedad Farmacéutica de París)
La solución de Ergotina de Bonjean constituye uno de los mejores hemostáticos que se conocen. Las Grageas de Ergotina de Bonjean se emplean para facilitar las alumbramientos y cortar las hemorragias de todo género.
Depósito general: LABÉLONYE, calle de Aboukir, nº 99, en París
Y en las principales Farmacias de todas ciudades

Todos estos medicamentos se hallan de venta en la **BOTICA FRANCESA.**

¡Uvas! ¡Uvas!
VENDO SARMIENTOS
á toda persona que desee
obtener matas de uvas, puede dirigirse á la
Carpintería y venta de ataúdes
de **PEDRO SUÑOL,**
CALLE DE LA MERCED
6 sea, 19. Sur, número 251, donde encontrará Sarmientos de la Parra que da uvas acreditadas.
Precio: \$ 2-00 el Sarmiento; al que compre de 6 para arriba, se le hace un descuento del 15%; daré instrucciones del modo que los cultivo, permitiéndoles ver las que cultivo.

Aviso importante.

Para tratar de asuntos de alta importancia, se ruega á los señores accionistas de la Sociedad Mercantil Costarricense, se sirvan acudir ó mandar á quien debidamente les represente, á la Junta que tendrá lugar el próximo domingo 2 de Agosto á las 12 del día, en la sala del Hotel Belisari, rogándose puntual asistencia.

J. LEVKOWICZ,
Director.

San José, Julio 20 de 1896.

¡Por Mayor!

Arroz; maíz; manteca; harina; Canfin Astral, alambre para cercas; hierro para techos; avena para bestias; cacao; papel para imprenta, muy barato;

CIMENTO ROMANO

de la mejor calidad; parafina y materiales para jabonería; pinturas; aceite y aguarrás; y algunos otros artículos á precios muy bajos.

Gabriel Coronado.

NEGOCIO LUCRATIVO

Vendo 13 caballerías de potrero y montaña á una hora de la villa de San Ramón, en el punto llamado "El Río de Jesús," cercado por cercas de alambre en una parte, y en la otra por cercas naturales. En dicho terreno tengo 100 reses de cría que vendo igualmente, ya sea el todo ó parte de ellas.

JUAN JORGE MORERA.

¡Consérvese la Salud!!

MAGNESIA DE SAL-FRUTAS.

EL SALINO HIGIÉNICO DE HUNSTOCK.

Efervescente. Antibilioso. Purgante.
El mejor Aperitivo y Regulador del Hígado, Estómago, Riñones, Bazo é Intestinos.

CURA RADICALMENTE: Constipación, Indigestión, Gastralgia, Jaqueca, Cólicos, Mareo, Disenteria biliosa, Catarro de la Vejiga, &c., &c., &c.

ES EL GRAN REMEDIO Y PROFILÁTICO DE LOS TRÓPICOS.

Frascos grandes y pequeños en todas las Boticas.



LA CONTRADOLINA.

Recetado por la Facultad de Medicina como único remedio seguro para curar Reumatismo, Gota y todos los dolores Nerviosos, Musculares y Cerebrales, y para las penosas irregularidades del Periodo Menstruo. DOSIS DE 25 á 50 CENTÍGRAMOS.

HEADINE

El incomparable Remedio para la Influenza, Jaquecas, Neuralgia, Hemiterania, y todas clases de Dolores de Cabeza.

UNA CURA INMEDIATA. — ¡¡ NUNCA FALTA !!
De venta en todas las Boticas.

Jabonería Nueva.

El depósito de esta Fábrica, se encuentra frente al edificio del mercado, al lado Oeste, donde ofrezco jabones amarillos y barcinos de la mejor calidad, y á precios sumamente bajos.

Gabriel Coronado.

GRAN BARATILLO

Solamente por 15 días se venderán las existencias de la tienda del que suscribe

Aprovechen la ocasión
LUIS ARCE.

También se venderá á precios muy baratos la estantería, mostradores y urnas.

GRAN SASTRERIA.

LA VILLA DE PARIS. EN EL PARQUE CENTRAL.

hemos recibido un espléndido y variadísimo surtido de géneros de todas clases, y entre ellos varios de géneros negros especiales para **SOTANAS** y ropa para los señores Sacerdotes, comprometiéndonos á satisfacer los gustos más exigentes en todo lo concerniente al ramo.

Especialidad en trajes de Frac.

Prontitud, esmero y economía ofrecen

Robles y Romero.

San José, Julio 10 de 1896.

Tip. de San José.